
08/11/2007
UNIVERSIDADE FEDERAL 

PARA A MESORREGIÃO GRANDE FRONTEIRA DO MERCOSUL

AUDIÊNCIA PÚBLICA 
COMISSÃO DE EDUCAÇÃO E CULTURA DA CÂMARA DOS DEPUTADOS

1. Presentes: 
 Deputados  da  Comissão:  Maria  do  Rosário,  proponente  da  audiência,  vice-

presidente da Comissão e coordenadora da audiência; Ruy Pauletti (RS); Nilmar 
Ruiz (TO); Ângela Amim (SC); Pedro Wilson (GO); João Oliveira (TO). 

 Prefeitos, vices e vereadores (em torno de 20).
 Representantes da Comissão de elaboração do Projeto: Elton, Luciane, Maria 

Andréia, Marlene.
2. Abertura, feita pela Deputada Maria do Rosário.
3. Apresentação do acúmulo do Movimento, feito por Elton Scapini.
4. Deputado Ruy Pauletti:

 Destacou que foi presidente do Fórum dos Coredes e conhece bem o Norte do 
Rio Grande do Sul, suas deficiências.

 Entende que o apoio público é fundamental para desenvolver a Região, e nada 
melhor que uma universidade.

 Disse que a  Bancada Gaúcha discute  uma emenda para  a Uninorte  (queria 
saber se é a mesma coisa) e que o Coordenador da Bancada contatou o MEC e 
o Ministério entende que não há necessidade de emenda.

 Gostaria que um dos campi fosse localizado na Região de Lagoa Vermelha ou 
Vacaria.

5. Deputada Ângela Amin:
 Destacou que em Santa Catarina só há uma Universidade Federal, localizada na 

capital.
 Destacou a importância da interiorização do ensino superior e que não houve 

resistências da Bancada em propor uma emenda.
 Reforçou a importância da Universidade dar respostas às peculiaridades locais e 

regionais.
 Parabenizou o Movimento pela iniciativa.

6. Deputada Maria do Rosário: Destacou o novo conceito, que rompe com os limites 
federativos, o que pode fortalecer a idéia de uma organização das bancadas dos 
três estados.

7. Deputado Pauletti:  Disse que foi  informado da possibilidade de emenda ao PPA 
enquanto bancadas da Região Sul, propondo que se estudasse esta possibilidade.

8. Prefeito  de Chapecó (Sareta): Destacou que poucas vezes se viu na história do 
Brasil a unificação de três estados para discutir uma política pública.

9. Antônio Marangon:
 Destacou que há 20 anos esta pauta estava presente na luta dos movimentos, 

mas sempre pareceu um sonho tão grande e tão distante.
 O Movimento iniciou por que o Governo estava expandindo o Ensino Superior.
 As extensões de Frederico e Palmera tinham presente a idéia de uma futura 

universidade.
 Conclui dizendo que esta Região vai dividir seu tempo em antes e depois da 

universidade.
10.Prefeito  de  Campina  das  Missões  (Melchior  Malmann):  Destacou  que  o 

conhecimento não pode se concentrar em alguns nichos.



11.Deputado  Ruy  Pauletti:  Reforçou  que  a  Universidade  Federal  vai  ajudar  as 
Universidades Comunitárias e não prejudicar.

12.Prefeito  de  Vacaria:  Destacou  que  os  melhores  quadros  da  Região  saem para 
estudar fora e não retornam à Região.

13.Deputada Maria do Rosário: 
 Destacou  que  seria  importante  os  deputados  da  Região  Sul  que  são  da 

Comissão de Educação serem chamados antes da conclusão do Projeto, para 
que o mesmo venha o mais fechado possível.

 Assumiu o compromisso da Comissão em torno das demandas colocadas pelo 
Movimento: Ampliação do número de campi; Emendas ao PPA; Celeridade na 
tramitação do Projeto, em 2008.

14. Elton Scapini (Representando o Movimento), concluiu a reunião:
 Destacou o desejo de muitas lideranças, especialmente de Movimentos Sociais 

Populares estarem na Audiência, mas que os altos custos são um impeditivo. Se 
esta audiência fosse realizada na Região, teríamos milhares de pessoas.

 Reforçou  as  idéias  “superiores”  que  estão  em  discussão  na  criação  da 
Universidade: A discussão de uma universidade não focada somente no acesso, 
mas  na  pesquisa  e  extensão  para  desenvolver  a  Região;  A  unificação  do 
Movimento nos três  Estados em torno de uma luta  por  uma política  pública 
fundamental; O fato de estarmos rompendo com os limites federativos (apenas 
uma universidade federal atua em mais de um Estado); O fato da Universidade 
já  nascer  multicampi;  A  questão  de  Sociedade  e  Estado  estarem, 
conjuntamente, elaborando o Projeto.

 Reforçou o pedido de apoio à Comissão às demandas elencadas e convidou os 
membros do Movimento presentes a aproveitarem a tarde para contatos com 
deputados em torno do tema.

 Conclui agradecendo a Comissão, em especial a Deputada Maria do Rosário,  
proponente da Audiência.


